

COMPARACIONES ODIOSAS | VÍCTIMAS DE HOMICIDIO EN EE UU

CAUSA DE MUERTE [segunda] El homicidio es la segunda causa de muerte entre los hispanos en EE UU y la cuarta para los estadounidenses de raza blanca.

JÓVENES [41%] El 41% de los hispanos víctimas de homicidio tenían 24 años o menos, frente al 40% de los de raza negra y el 22% de los blancos.



UN PERSONAJE



Soraya Rodríguez, PORTAVOZ SOCIALISTA. Insistió ayer en que la vicepresidenta del Gobierno, Sáenz de Santamaría, ha cobrado sobresueldos y aún «no lo ha desmentido». «Como muchos miembros del PP», añadió.

DICHO SOBRE... CRISIS EN PORTUGAL

«[El programa de rescate] nos permite caminar por nuestros propios medios a partir de ahora»

PEDRO PASSOS COELHO, primer ministro

«[La respuesta [sindical] va a ser dura, con un calendario de protestas reforzado»

ARMÉNIO CARLOS, Confederación General de Trabajadores Portugueses

Un 20% más de ocupados, en riesgo de pobreza por la 'flexiprecariedad'

Académicos y economistas alertan del creciente deterioro del mercado de trabajo en España por la crisis y la reforma laboral. **Temporalidad y contratación parcial, dos de las claves**

N. M. S. / N. B. / J. L. O.
actualidad@20minutos.es / twitter: @20m
20minutos

La realidad económica española sufre desde el inicio de la crisis el lastre del desempleo masivo, un fenómeno casi sin parangón en el entorno europeo y en el que más de la mitad son parados de larga duración. Desde el último trimestre de 2010 España registra tasas de desempleo oficiales superiores al 20% de la población activa (25,9%, según la última EPA).

A lo largo de la segunda mitad de la crisis se ha reconfigurado un nuevo mercado laboral marcado por una cada vez mayor flexibilidad en la contratación por parte del empresario. A cambio, según la teoría y la legislación europea, aumentan el fomento de la contratación y la protección por desempleo. El objetivo: un modelo de *flexiseguridad* (o *flexiguridad*) imperante en mercados de trabajo dinámicos.

La reforma laboral aprobada por el Ejecutivo de Mariano Rajoy en 2012 ha distado de alcanzar estos objetivos, a la vista de los datos oficiales, y tal y como concluyen los autores del informe *Rompiendo el equilibrio entre flexibilidad y seguridad: La flexiprecariedad como versión española del modelo* que se publicará próximamente en el *European Labour Law Journal*. La nueva regulación, en síntesis, ha provocado un aumento del desempleo, una menor cobertura de la negociación colectiva, un incremento de la judicialización de los conflictos, más desigualdad de género y un empobrecimiento del empleo, entre otros males.

12% en riesgo de pobreza
Desde finales de 2007 el número de trabajadores en riesgo de pobreza —con rentas por debajo del 60% de la renta mediana— ha aumentado más de un 20%, según Eurostat. Así, actualmente el 12,3% de los trabajadores españoles, más de dos millones, viven esta situación. Antes de la crisis eran el 9,2%.



«CASI TODA MI VIDA LABORAL HE TENIDO CONTRATOS TEMPORALES»

AINHOA GARCÍA. 37 AÑOS, VALENCIA.

Ni su amplia experiencia ni hablar inglés y alemán ha sido suficiente para que Ainhoa haya encontrado un trabajo estable. Trabajó de guía turística, chófer o dependienta, «siempre con contratos temporales» y ahora está en paro. Ha cambiado ilusiones

«por una desesperación constante», pues es madre soltera y le ha quedado «un penoso subsidio de 330 euros», por lo que ha vuelto a casa de su madre con su hijo Martín: «Busco desesperadamente un trabajo que me permita mantener a mi hijo».

Europa y la OIT, por el equilibrio

La estrategia europea para el empleo en 2020 (que ha suscitado España) incide en la prioridad de fortalecer tanto la flexibilidad como la seguridad en el mercado de trabajo. En la misma línea, e incluso más allá, se ha expresado el Programa del Trabajo Decente emitido por la Organización Internacional del Trabajo y reafirmado por España.

«El modelo europeo de la *flexiseguridad* es una especie de pacto social: menos garantías pero a cambio mayores mecanismos de seguridad (formación y cobertura de desempleo). En España solo se ha aplicado cada vez mayor flexibilidad, pero sin la otra pata», explica Julia López, catedrática de Derecho del Trabajo de la Universidad Pompeu Fabra y autora del estudio junto a Sergio Canalda y Alexandre de la Court, también investigadores en la UPF. «La reforma laboral



«ME ENCUENTRO SOLO, NO TENGO EL APOYO DE NADIE»

JUAN AMBROSIO. 50 AÑOS, BARCELONA.

Ha trabajado haciendo de todo: repartidor, mozo de almacén, administrativo, cuidando niños... «La lista es interminable», dice este vecino de Badia del Vallès (Barcelona), que a sus 50 años solo recuerda un empleo que no fuera precario: «Fue en 1991, trabajé tres años

en una empresa de inyección de plásticos. Cuando me tenían que hacer fijo, me echaron». En 2010 se quedó en el paro y hace cinco meses perdió cualquier tipo de prestación. «Sobreviví gracias a Cruz Roja, a Cáritas... Me encuentro solo, no tengo el apoyo de nadie».

es muy exitosa facilitando mecanismos para la terminación de contratos, pero muy débil ofreciendo medidas de formación para aumentar la empleabilidad del trabajador», tal como resalta el estudio.

El imparable aumento de la precariedad en España está especialmente identificado con los crecimientos de la temporalidad en el empleo y el porcentaje de contratos a tiempo parcial. En 2013 el número de trabajadores indefinidos descendió en 269.500 personas

(-2,5%), mientras que el empleo temporal creció en más de 81.300 personas (+2,5%), según datos de la EPA. Actualmente apenas el 7% de los nuevos contratos son indefinidos.

Con respecto a los contratos a tiempo parcial, en el último año los trabajadores empleados en jornada completa descendieron en unas 339.300 personas (-2,3%, un 27% desde el inicio de la crisis), mientras que los empleados con jornadas parciales se dispararon en más de 140.000 (+5,4%).

20 SEGUNDOS

El Sinn Fein defiende la inocencia de Adams

Tras pasar la noche detenida en una comisaría norirlandesa, el presidente del Sinn Fein, Gerry Adams, continuó siendo interrogado ayer por el asesinato de una católica a manos del IRA en 1972, aunque su partido aseguró que no es «sospechoso» de ese crimen. La número dos de la formación republicana, Mary Lou McDonald, recalzó que su líder es inocente y que tiene todo el apoyo del partido: «Ha sido detenido por motivos políticos, para dañarlo». Por su parte, el hijo de Jean McConville, la supuesta víctima de Adams, se mostró satisfecho con la detención: «Yo y mis hermanos estamos contentos de ver que las cosas se empiezan a mover».

El rey habla de un «prometedor crecimiento»

El rey Juan Carlos invitó ayer a Baréin a reforzar su cooperación económica con España, un país que «ha recuperado competitividad» y afronta un escenario de crecimiento «más prometedor».

Informe de EE UU sobre la situación de ETA

Estados Unidos, en el informe del Departamento de Estado, ha cifrado en menos de un centenar el número de miembros de ETA que actualmente permanecen en activo y ha señalado que la banda terrorista probablemente sufre a día de hoy de escasez de fondos para financiar sus acciones.